

Les retraités de la gendarmerie en assemblée générale



De d. à g. : l'adjoint aux associations Marc Benintendi, le major Merlino, Joseph Sinigaglia, président départemental, Henri Bannwarth, président du secteur d'Hyères, Claude Banzet, secrétaire, et, au micro, Gilles Bidaut, président de l'association Les étoiles bleues.

(Photo C. P.)

Les adhérents du secteur hyérois de l'Union nationale des personnels et retraités de la gendarmerie (UNPRG) se sont réunis, dimanche, au domaine du Pourret pour tenir leur assemblée générale sous la présidence d'Henri Bannwarth et du président de l'UD Var, Joseph Sinigaglia.

Après avoir fait le point sur les effectifs qui rassemblent 205 personnes, le président a demandé une minute de recueillement à la mémoire

des adhérents et des militaires de toutes armes disparus au cours de l'année 2017.

La parole est ensuite revenue au secrétaire, Claude Banzet, chargé de dresser le bilan d'activité. Un bilan très positif avec 53 sorties du drapeau.

Concernant les problèmes actuels des retraités, le président départemental a abordé des sujets tels que la baisse du pouvoir d'achat et la hausse de la CSG.

Projets 2018

L'union proposera plusieurs sorties : le 22 mars au music-hall de Martigues ; du 25 mai au 1^{er} juin, un voyage en Sicile ; un voyage dans les Dolmites en septembre et une sortie en Italie fin novembre.

Une fois l'ordre du jour épuisé, Roger Soriaso et Guy Glandut ont été médaillés en récompense de leur fidélité à l'association.

C. P.

Des arbres plantés par les jeunes du village



L'après-midi plantation s'est déroulé en présence du maire Patrick Martinelli et de l'adjoint à l'environnement Éric Chambeiron.

(Photo C. P.)

Si certains ne savent pas quoi faire pendant les vacances, ce n'est pas le cas des jeunes Pierrefeucains.

Mercredi, les membres du conseil municipal des jeunes (CMJ) et les ados de

l'Espace jeunesse se sont retrouvés sur le site du marché de producteurs afin de planter des arbres.

« Nous avons commencé les plantations au printemps. Aujourd'hui, nous plantons des tilleuls, des marronniers et des

sois pleureurs pour ombrager le marché. Les arbres sont offerts par la municipalité et les services techniques sont présents pour nous aider », explique le conseiller municipal chargé de la jeunesse, Florent Fournier.

Aux côtés des jardiniers du jour, était présente l'association Les étoiles bleues venue avec un olivier qui sera planté à la mémoire des deux gendarmes de la brigade de Pierrefeu, Audrey et Alicia. **C. P.**

Audrey
& Micia

Var-matin

www.varmatin.com

Association Etoiles Bleues



Marion Guirriec, entourée du président des Étoiles bleues Gilles Bidaut et du vice-président Nicolas Moulin.

(Photo C. P.)

5 200 euros pour l'association Les étoiles bleues

5 200 euros! C'est le montant du chèque que Marion Guirriec a remis, jeudi, à Gilles Bidaut au profit de son association « Les étoiles bleues ». Le fruit de plusieurs mois de travail pour la jeune femme qui a organisé à Toulon « La mêlée bleue », un tournoi de rugby pour les enfants.

« L'idée de ce tournoi est venue l'année dernière dans le cadre de mes études en Master Management. Nous devons organiser un événement. Suite au succès rencontré et par mon attachement à l'association, j'ai décidé de continuer l'aventure seule en organisant une deuxième édition. La

totalité des fonds récoltés reviennent aux Étoiles bleues », précise-t-elle.

Touché par l'investissement de Marion, le président ne tarit pas d'éloge sur « ce petit bout de bonne femme avec une volonté de fer ».

Prochain rendez-vous, « La foulée des Étoiles bleues », qui se tiendra à Pierrefeu les 23 et 24 juin.

C. P.

L'association Les Étoiles bleues a pour objet la sensibilisation de la population, la récolte de fonds dans le but d'entraide. La solidarité particulièrement orientée vers les enfants et les adolescents orphelins de parents gendarmes. www.associationetoilesbleues.fr ou page Facebook.

6^e édition de « La foulée des étoiles bleues »

Ancrée dans le calendrier sportif pierrefeucain, La foulée des étoiles bleues va se dérouler les 23 et 24 juin prochains. Organisée à la mémoire d'Audrey Bertaud et d'Alicia Champlon, les deux gendarmes assassinées en service à Collobrières le 17 juin 2012, la manifestation rassemble chaque année plus de 800 participants. Un cap qu'elle compte bien dépasser avec une 6^e édition complètement renouvelée : « Cette année la manifestation sera organisée au château de La Gordonne avec de nouveaux parcours très roulants entre terre et vignes et ouverts à tous » expliquent le président de l'association Gilles Bidaut et l'organisateur Olivier Berzal (+2sport).

Manifestation phare de l'association, La foulée des étoiles bleues permet de collecter des



Gilles Bidaut, Olivier Berzal et Nicolas Moulin espèrent battre tous les records. (Photo C. P.)

fonds au profit des orphelins de la gendarmerie.

C. P.

Samedi 23 juin à 19 h : « La foulée d'Audrey et d'Alicia » course déguisée de 5km (non chronométrée).

Dimanche 24 juin à 9 h : « La foulée des étoiles bleues » course chronométrée de 10 km et à 9h 10 la rando des étoiles bleues 10 km (non chronométrée).

10 euros/ personne, inscription timingzone.fr
info page Facebook Les étoiles bleues.

En bref

PIERREFEU

Appel du 18 juin

Lundi 18 juin à 11 h 30, rassemblement devant la stèle avenue Charles de Gaulle. Dépôt de gerbes lecture de l'appel.

Hommage à Alicia Champlon et Audrey Bertaut, tuées il y a six ans

C'était il y a six ans, mais l'émotion et la douleur sont toujours présentes dans le village.

Hier, en début de soirée, un hommage a été rendu à Audrey Bertaut et Alicia Champlon, les deux gendarmes assassinées en service à Collobrières le 17 juin 2012.

«Il y a six ans, en ces lieux, s'est déroulé le terrible drame qui a marqué notre mémoire collective. Audrey et Alicia vivront longtemps dans le cœur des Collobriérois, qui depuis six ans, en ce triste anniversaire, viennent leur réaffirmer leur respect et leur reconnaissance». Par ces mots, Serge Sauvayre, adjoint au maire, a tenu un discours

sobre à la mémoire des deux jeunes femmes. En présence des représentants de la brigade de gendarmerie de Collobrières, de celle de Pierrefeu et du député suppléant, Mikael Vermes, la cérémonie a réuni près d'une centaine



Hier soir, gendarmes, élus et Collobriérois se sont réunis pour rendre un hommage aux deux gendarmes, tuées dans l'exercice de leur mission le 17 juin 2012.

(Photo Laurent Martinat)

de personnes. Tous ont débuté une marche allant de l'hôtel de ville jusqu'à la stèle en hommage à Alicia et Audrey, non loin de la rue où elles ont été tuées. Après un dépôt de gerbe, la cérémonie s'est terminée par une sonnerie aux

morts et une minute de silence.

Les deux gendarmes, âgées de 35 ans et 29 ans, étaient tombées sous les balles d'Abdallah Boumezaar. En février 2015, il a été condamné à la réclusion criminelle à perpé-

tuité, assortie d'une période de sûreté incompréhensible de 30 ans. Sa compagne, Inès Farhat, poursuivie pour complicité du meurtre d'Audrey Bertaut, à huit années d'emprisonnement.

Les étoiles ont brillé pour Audrey et Alicia



Les participants au départ de la course déguisée du samedi soir.

(Photos C. P.)

Le coup d'envoi de la 6^e édition de La Foulée des étoiles bleues a été donné samedi soir. Organisée en hommage à Audrey Bertaud et Alicia Champlon, les deux gendarmes assassinées en service à Collobrières le 17 juin 2012, la manifestation s'est tenue sur deux jours et pour la première fois au château de La Gordonne.

Samedi, l'ambiance était à la fête avec La foulée d'Audrey et d'Alicia, une course déguisée de 5 km non chronométrée qui a rassemblé plus de deux cents personnes. Hier, le côté sportif a pris le pas sur le festif avec La foulées des étoiles bleues et ses 10km dans les vignes (voir pages sport). Accueillis par le président de l'asso-

ciation, Gilles Bidaut, l'organisateur Olivier Berzal (+2sport) et les parents des deux gendarmes, les participants du samedi ont rivalisé d'imagination pour leurs déguisements. Dans une ambiance très festive, ils ont assisté au show des Carnoulettes et se sont échauffés au rythme de la Zumba avant de s'élancer sur le parcours.

Les organisateurs n'ont pas manqué d'associer à cette belle réussite tous les bénévoles et les membres du radio club amateur de Pierrefeu qui ont assuré la sécurité. Tous les bénéfices seront reversés à l'association Les étoiles bleues qui œuvre pour les orphelins de la gendarmerie.

C. P.



Les parents d'Audrey et d'Alicia, présents chaque année, ont chaleureusement remercié les participants.

Artufel, Valenti, les étoiles filantes



Le départ a été donné au milieu des vignes du château de La Gordonne.

(Photo C. P.)

La 6^e édition de La foulée des étoiles bleues, organisée en hommage à Audrey Bertaud et Alicia Champlon, les deux gendarmes assassinées à Collobrières en juin 2012, s'est tenue ce week-end au profit de l'association Les étoiles bleues.

Débutée samedi soir avec une course déguisée de 5 km non chronométrée, la manifestation s'est poursuivie dimanche avec les 10 km. Proposée pour la première fois au château de La Gordonne, la course a rassemblé 221 compétiteurs.

Après avoir observé une minute de silence et écouté les consignes de l'organisateur, Olivier Berzal

(+2sport), les coureurs se sont élancés sur le parcours.

Parrain de cette édition, l'ancien international membre de l'équipe de France de duathlon, Stéphane Valenti, sera le premier à passer la ligne d'arrivée (34'08), suivi de près par le vainqueur de l'année dernière, Kevin Leguern (34'17). Mathieu Manteil complète le podium (36'04). Chez les femmes, Cristel Artufel, tenante du titre, survole de nouveau l'étape en s'imposant en 37'03, soit 9 minutes devant ses poursuivantes immédiates Katia Courtois (46'16) et Stéphanie Gantelme (46'20).

C. P.

Paroles de vainqueurs



Stéphane Valenti: « *Le parcours a été assez dur avec quelques côtes cachées. C'est ma première participation. J'ai été séduit par l'ambiance et la convivialité.* »

Cristel Artufel: « *Le parcours était assez roulant. Il y a eu quelques problèmes de balisage qui m'ont fait hésiter. Le plus dur aura été la chaleur.* »





ZOOM SUR ÉTOILES BLEUES

La petite association du Var devenue grande

ASSOCIATION

Etoiles bleues : des dons pour les orphelins en souvenir d'Audrey et Alicia

C'est un coup de projecteur dont cette modeste association, née d'un premier drame, la mort tragique d'Audrey Bertauf et Alicia Champion à Collobrières le 17 juin 2012, se serait bien passée. Etoiles bleues a en effet été choisie par la direction de la Gendarmerie pour collecter les dons destinés à la famille du colonel Arnaud Bétraume.

Du coup, la notoriété de cette modeste association atypique qui n'a, par choix, aucun adhérent mais seulement un bureau de neuf personnes chargées de l'administrer, a explosé. Pas de quoi perturber Gilles Bédou et Nicolas Moulin, le président et le vice-président qui ont géré cette collecte de main de maître avec à la clé une somme plutôt rondelette de plusieurs dizaines de milliers d'euros. « C'est un honneur qui ne se refuse pas et une grande preuve de confiance double d'une reconnaissance », dit notamment Gilles, inlassable président sans cesse réélu et surtout cheville ouvrière de l'association avec son camarade Nicolas. Tous deux étaient à la brigade de Planieu-du-Var lors du drame et avec deux camarades sont les quatre derniers encore présents dans cette caserne baptisée du nom des deux gendarmes et ornée d'une étoile qui a été érigée dans la semaine suivant le drame dans la cour. >>>



Gilles Bédou, à gauche, est président des Etoiles Bleues, association qui a signé la charte des associations de la direction générale et Nicolas Moulin, vice-président est aussi président de l'association des collecteurs pour la couverture du patrimoine de la maréchalerie à la gendarmerie.

>>> Besoin de rester entre nous

Dans la salle de café de l'unité où trône un portrait des deux « étoiles » dont le souvenir est omniprésent, Gilles raconte comment l'association a été créée un mois après le drame. Dans l'intimité d'une unité traumatisée, mais qui a fait face au drame en restant très soudée. « Nous avons eu besoin de rester entre nous, de parler, les brigades voisines nous ont spontanément soutenus de nos missions », se souviennent les deux gendarmes Gilles et Nicolas qui « n'ont pas jugé utile de voir les pays ».

C'est l'afflux spontané d'argent en masse envoyé à la brigade de la part de civils, mais aussi de la part de retraités de l'armée, spécialement l'UNPRG qui a recueilli une grosse somme, qui a entraîné la création de l'association, dont le but premier est d'aider les familles et les enfants de gendarmes décédés en service. « Nous nous sommes dit, les impôts vont récupérer une partie de l'argent, c'est dommage », sourit Gilles.

Les parents d'Audrey et Alicia ont accepté d'être présidents d'honneur. Mais, très vite, l'association s'est retrouvée face à un problème de taille et beaucoup d'interrogations. « Nous avions récolté une importante somme et nous ne savions pas comment le donner à la Gendarmerie pour les enfants ».

Sollicité, c'est le nouveau commandant de région, le général David Gallier qui a débouqué la situation avec son entourage au sein de



Gilles Bédou, à gauche, et son bureau de travail au centre opérationnel du Var et à la brigade du Tréard. Il a commencé sa carrière comme gendarme auxiliaire à Evry en 1981 et après l'ESSO de Chaumont, a servi 6 ans à l'escadron 233 d'Algérie.

l'Armée. « Il est intervenu auprès de la fondation Maison de la Gendarmerie ». Aujourd'hui, les Etoiles bleues ne donne pas qu'aux enfants de gendarmes tués en service auxquel elle attribue 1000 euros. Elle donne également une carte cadeau de 150 euros à chaque orphelin de la région Provence Alpes-

Côte d'Azur quelle que soit la cause du décès de son père ou de sa mère. Six ans après le drame, l'argent continue d'affluer, environ 50 000 euros par an récoltés par des dons, déductibles à 66 %, par les mariages organisés telles que les « foires bleues » mais aussi par les 9800 sociaux re-

çus dans les écoles de Gendarmerie. L'association vend aussi des produits dérivés, dont des tricotés d'enfants, et a réussi à faire porter à des stars. En souvenir d'Audrey et d'Alicia. >>>

Delier Chauveau

Renseignements : contact@associationetoilesbleues.fr



Les étoiles bleues parrainées par la 124^e promo des gendarmes



Gilles Bidaut (à g) et Nicolas Moulin (à d) entourant les élèves de la 124^e promotion et le directeur général de la gendarmerie.

(Photo DR)

L'association pierrefeucaïne « Les étoiles bleues », qui œuvre pour les orphelins de la gendarmerie, était invitée au baptême de la 124^e promotion Colonel Beltrame des élèves officiers de la gendarmerie nationale de Melun. Le président Gilles Bidaut accompagné de son vice-président Nicolas Moulin ont assisté à la cérémonie présidée par le Ministre de l'intérieur et par le directeur général de la gendarmerie en présence de la famille du colonel Beltrame.

Missionnée par la DGGN pour centraliser les dons reçus suite au drame, l'association a profité de ce déplacement pour remettre les fonds collectés à la famille. La 124^e promotion, dont les élèves officiers ont eu l'honneur de défiler le 14 juillet à Paris parrainera *Les étoiles bleues* tout au long de sa scolarité jusqu'en 2019 et organisera plusieurs défis sportifs et culturels afin de collecter des fonds qui seront reversés à l'association.

C. P.

Double événement sportif et caritatif au profit des Étoiles bleues



Départ de la course avec Gilles Bidaut (a croupis au centre) et les parents d'Audrey et d'Alicia entourés des compétiteurs.

(Photo D.R)

Chaque année, les promotions d'élèves-officiers de l'École des Officiers de la Gendarmerie Nationale (EOGN) organisent un défi social. L'occasion pour eux de parrainer et de récolter des fonds pour l'association de leur choix. Cette année, c'est un défi à la

fois sportif et social qu'a lancé la promotion Colonel Beltrame au profit de l'association pierrefeuchaine « Étoiles Bleues ». Fondée suite au drame de Collobrières au cours duquel les deux gendarmes, Audrey Bertaut et Alicia Champlon ont perdu la vie, l'association défend

aujourd'hui les orphelins des gendarmes décédés en service. Samedi, dans l'enceinte de l'école des officiers de la gendarmerie nationale de Melun (77), les élèves ont organisé une journée complète d'activités avec comme épreuve sportive, le célèbre parcours urbain reviv-

ité pour l'occasion. De nombreuses autres animations ont été proposées aux familles comme des parcours gonflables et tyrolienne pour les enfants, un barbecue géant, une grande tombola, vente de gâteaux et de de barbe à papa, tours de 4l (4L Trophy), sensibilisation à la



Les élèves officiers de l'école de la gendarmerie nationale ont relevé le défi et organisé une journée au profit des « Étoiles Bleues ».

sécurité routière... Le lendemain, dimanche, rendez-vous était pris à Tonnere (89), dans le département voisin, pour une seconde manifestation au profit de l'association, un challenge sportif, « Des pupilles plein les yeux » organisé par la gendarmerie et les pompiers. La course a

rassemblé de nombreux compétiteurs et permis de récolter 1640 euros. Présents à Melun et à Tonnere, le président des « Étoiles Bleues » Gilles Bidaut et les parents d'Audrey et d'Alicia ont chaleureusement remercié organisateurs et participants. C. P.